

古川高校は鹿児島県の「進学支援プログラム」指定校の一つである。県からの支援を受けて、古川高校がなにを目的にどのような取り組みに着手しているかについて、同校校長の久保田齊先生にお話を伺った。



地元の生徒は

「今回の『進学支援プログラム』指
定校の話は、本校としては実にタイミ
ングがよかつたんです。ちょうど独自
に、これからのお子様の教育ビジョンについて
の検討を行つていたときでしたから」

「進学支援プログラム」がスタートしたのは今年度から。だが古川高校では、既に前年の平成9年に古川高等学校未来ビジョン委員会を立ち上げて、未来の同校の学校像や生徒像、カリキュラムのあり方などについて討議を始めていたところだつた。同校は、今年で創立101年目を迎えた伝統校。しかし古川市は仙台市から新幹線でわず

昭和40年4月より高校で教鞭を執る。担当科目は生物。赴任先の各校では、長く野球部の監督、部長も務めていた。平成9年度より古川高校に赴任。「未だ組織化。同校の活性化をめざした取り組

富城県古川高校校長
久保田齊 Kubota Hitoshi

昭和40年4月より高校で教鞭を執る。
担当科目は生物学。赴任先の各校では、
長らく野球部の監督・部長も務めていた。
平成9年度より古川高校に赴任。「未来ビジョン委員会」を
組織化。同校の活性化をめざした取り組みに着手する。

学校の活性化をめざし
多彩な取り組みに
チャレンジする

が15分の距離にあるため、近年では地元の古川高校を選ばず、仙台市内の私立高校などに入学する生徒が増える傾向にあるといつ。同校の求心力低下を懸念する関係者から、「古高をなんとかしなければ」という声が強まっていた。

「宮城県は仙台一極集中が進んでいますが、だからこそ地域の学校が活力を持たなくてはいけません。仙台に行

かなくとも地元の高校で、生徒の希望する進路を実現できるような体制を作つていく必要があるのです」

学校を変える 多彩な取り組み

改革の必要性を痛感していた古川高校は、今年度、「進学支援プログラム」による財政的支援を受けて、さまざま取り組みに着手している。主なものを挙げてみると、大学見学会（保護者向けと生徒向けの2回）、学習合宿、中学生対象の古川高校体験入学、教師による他校視察などがある。

「他校視察は3年間で全員の先生に経験していただく予定です。他校の取

をつけ、学習に臨む姿勢も変わつてき
たといふ。「本校の取り組みはまだ、できる」
とかやつてているという段階です。今
後はさまざまな取り組みを、3年間の
指導計画の中で体系化していく必要が
あると思います。しかし、さまざまな
取り組みを通じて教師の意識も変わつ
てきており、変化の兆しが少しずつで
すが確実に見えつつあります。

また、夏休みに3泊4日で行われた学習合宿は2、3年生対象。同校の教師陣だけでなく、あえて外部講師を招いて講義をしてもらった。生徒に刺激を与えるのが目的だ。合宿中に1日10時間以上の学習体験をした生徒たちは、だれもが「やればできる」という自信をつけ、学習に臨む姿勢も変わってきたという。

中学生を対象とした体験入学は地元がねらい。当団は約170名の中学生が参加、先輩たちの授業風景を見学したあと、数学や英語などの特別授業を受けた。中学生からは「古川高校の雰囲気が味わえた」と好評だったそつだ。

り組みの中から、参考にできるものはなんでも盗みたい。関西の高校を視察したときに、生徒に『家庭学習の記録』をつけさせている高校があつたのですが、さつそく試しに取り組みを始めています。

